
NOM de l’école     :
Jean Carcy HERICY Procès-verbal du Conseil d’école 

Année scolaire 2022 / 2023

Tél   : 01 64 23 88 50.

Courriel
Ce.0770165l@ac-creteil.fr

 Maternelle
XElémentaire
 Primaire

 X 1  er   trimestre
 2ème trimestre
 3ème trimestre
 extraordinaire

Date     :

Le   18/10/2022

De  18 h 05 à 19 h 50.
Directeur X Jean-Charles  Morel 

IEN ou son représentant X Eric Mithout

Enseignants de l’école X  Corinne Liatard 
X  Pascale Verjus
X  Nadine Musseau
X  Julie Méric
X  Cécile Amare et Corenthin Pilot
X Jean-Charles Morel et Caroline Amiot
















Membres du RASED  

DDEN
Parents élus X  Elodie Le meur ( titulaire ALPEH).

X Olivier Tourdes ( titulaire ALPEH).
X David Coutisson ( titulaire ALPEH).
X Rémi Olive ( titulaire ALPEH).
X Julie Lhomel ( suppléante ALPEH).

















Le maire ou son représentant X Coppe Pascaline

Conseiller municipal X Stéphan Siuda

Autres membres invités 





Absent(es)



Absents  excusés :
x Torres Yannick ( maire d'Héricy).
X Douville Marie ( suppléante ALPEH).
X Mr Mithout Eric, Inspecteur de la 
circonscription Seine et Loing.

Président de séance :
Morel Jean-Charles

Secrétaire de séance     : 
Le  Meur Elodie



Points Conseil des Maîtres :
/ Scrutin du 07/10/22.**
/ Rappel sur le rôle et le fonctionnement du Conseil d'école.
/ Effectifs et répartition des élèves**.
/ L'équipe enseignante pour cette année scolaire.
/ Organigramme, enseignants spécialisés rattachés à la circonscription Seine et Loing.
/ Règlement intérieur. Vote**.
/ Point sur la coopérative scolaire**.
/ Dépistage infirmier ( CE2 + les élèves nés en 2011 ).
/ Cross du 21/10 après-midi ( 6 classes ).
Question à la mairie :
/ Subvention de 350 euros par classe, année scolaire dernière.

Points ALPEH :
/ Scrutin pour les élections des représentants des parents d’élèves du 7 octobre 2022 **.
/ Effectifs, structure des classes pour cette année scolaire**.
/ Des stages de réussite ont-ils été organisés pendant l’été?
/ Comment se porte le parc informatique des salles de classe (ordinateurs, TBI)?
/ Comment s’applique le protocole sanitaire ?
/ Y aura-t-il des changements dans le règlement intérieur ?**
/ Quel est le bilan de la coopérative et peut-on avoir ce bilan en amont du conseil de façon à
gagner du temps lors de sa présentation pendant le conseil ?**
/ Comment s’organisent les interventions de Mme Brettes (intervenante en EPS)?
/ Quel est le planning des séances de natation?
/ Est-ce que les élèves auront leurs 2 séances hebdomadaires habituelles d’EPS pendant les
semaines de natation?
/ Quand les exercices prévus par le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) seront-ils mis en
œuvre ?
/ Quel est le projet d'école ?
/ Des projets, sorties ou interventions de personnes extérieures sont-ils prévus ? 
/  Est-ce que  l’école  serait  intéressée  par  des  interventions  sur  le  handicap  organisées  par
l’ALPEH comme lors des deux années précédentes ?
/  Est-ce  que  l’école  souhaiterait  participer  à  un  projet  “festival  du  livre”?
https://www.lefestivaldulivre.com/
/ Est-ce que l’école élémentaire envisage d’organiser, conjointement avec l’école maternelle, une
fête de fin d’année ?
/  Est-ce  que  l’école  collaborera  avec  l’ALPEH  pour  la  vente  de  chocolats  et  celle  d’objets
personnalisés ?

Questions ALPEH à la mairie :
/ L’école élémentaire et la mairie envisagent-elles de mettre de nouveau en place des séances 
d’étude ?
/ Est-ce que des mesures ont été prises ou sont prévues quant au chauffage des salles de classe
(sobriété énergétique)?
/ Est-il possible d’envisager les services d’un intervenant en anglais?
/ Est-ce que la 6ème classe a été correctement équipée ? 
/ Est-ce que l’ordinateur de la classe de CP a été remplacé ?
/ Travaux à prévoir ou programmés ?

** Points communs.



1/ Rappel sur le rôle et le fonctionnement du Conseil d'école     :
Rôle et fonctionnement du conseil d’école     :
(articles 17, 18, 19, 20 du décret n°90-788 du 06/09/90 modifiés par décret n°2013-983 du 04/11/2 013 ( art. 1 et 2 )). 
Les partenaires (enseignants y compris spécialisés, représentants des collectivités territoriales, DDEN et parents
du comité nouvellement élu) sont réunis en Conseil d’École pour informer, donner des avis et débattre sur la vie de
l’école, animés par un souci : l’intérêt des enfants.
Parmi ses missions, le conseil d’école :
- Vote le règlement intérieur de l’école.
- Adopte le projet d’école.
- Établit le projet d’organisation de la semaine scolaire soumis à madame la DASDEN.
- Donne son avis et fait des suggestions sur la vie et le fonctionnement de l’école.
Il est consulté sur :
- Les activités pédagogiques, culturelles, sportives ... en relation avec les programmes nationaux.
- L’utilisation des moyens alloués à l’école.
- La restauration scolaire.
- L’hygiène scolaire.
- La protection et la sécurité des élèves.
- Les conditions d’inclusion des élèves handicapés.
- Les activités périscolaires.
Certains points relevant de la compétence du conseil des maîtres ne donnent lieu qu’à une information au sein du
conseil d’école, il s’agit de :
- La composition des classes, les prévisions d’effectifs.
- L’organisation des aides spécialisées.
- Les principes de choix des manuels scolaires ou de matériels pédagogiques divers.
- Les conditions dans lesquelles les maîtres organisent les rencontres avec les parents de leurs élèves.
Rôle du délégué départemental de l’Éducation Nationale : désigné(e) pour 4 ans par l’inspecteur d’académie après
avis du C.D.E.N, il (elle) peut intervenir individuellement sur :
- L’état et les besoins des écoles.
- L’entretien des locaux.
- Le fonctionnement et l'hygiène alimentaire des restaurants scolaires.
Les personnes présentes lors du conseil d’école sont l’équipe enseignante, les titulaires des associations de parents
d’élèves, le ou la DDEN (délégué(e) départemental(e) de l’Education nationale) et deux membres de la municipalité. 
Mr Morel précise qu’il peut, en tant que Président du conseil, convier toute autre personne, en fonction de l’ordre du 
jour (le périscolaire, des spécialistes médicaux, le médecin et l’infirmière scolaire…).

2/ Scrutin du 07/10/22     :
Nombre d’inscrits :  241
Nombre de votants :  130
Nombre de votes blancs ou nuls : 13
Nombre de votes exprimés : 117
Taux de participation: 53,96 %
Quotient (Nombre de votes exprimés/nombre de sièges) : 19,6
Par rapport à l’année dernière, le taux de participation a augmenté de 3,3% et le nombre de votes nuls ou blancs a
été divisé par deux. L’ALPEH a rappelé dans un message adressé à tous les parents avant le scrutin qu’un bulletin
qui  porte  des  inscriptions  est  considéré  comme  nul.

Nom des titulaires : Nom des suppléants : 

Emilie Lefèvre

Olivier Tourdes

Rémi Olive

David Coutisson

Elodie Le Meur

Lucie Collet-Chauffour

Marion Maigret
Estelle Hennequin
Anneclaire Forget
Virginie Topello
Marie Douvillé
Julie Lhomel



3/Effectifs et répartition des élèves + L'équipe enseignante pour cette année scolaire     :
Six  classes : 
Mme Liatard : 25 CP
Mme Musseau : 11 CP et 9 CE1
Mme Verjus : 22 CE1
Mme Méric : 21 CE2
Mme Amaré et M. Pilot : 28 CM1
M. Morel et Mme Amiot : 26 CM2
Pas d’AVS. 28 élèves prévus en CP pour 2023/2024.

4/ Organigramme, enseignants spécialisés rattachés à la circonscription Seine et Loing :
Mr Mithout, Inspecteur de la circonscription Seine et Loing.
Mme Grosset conseillère pédagogique généraliste.
Mme Carraz, enseignante ressource difficultés de comportement.
Mme Hébrant, conseillère pédagogique sport et sécurité des écoles.
Mr Adrien Guillaume, enseignant référent aux usages numériques.
Est vacant le poste de Maître formateur itinérant.

5/ Règlement intérieur. Vote.
Il faudra modifier le nom de certains enseignants (certains sont partis et d’autres, arrivés) ainsi que cretaines dates.
De plus, l’équipe enseignante souhaite ajouter des précisions au paragraphe concernant les retards. En effet,  il
arrive quelques fois que des parents ne soient pas présents à l’heure pour récupérer leurs enfants à la sortie de
l’école. 
Voici l’ajout proposé, page 2, Paragraphe Retard : “À  partir de 11h30 et 16h30, les élèves sont sous la responsabilité
des parents sauf APC et périscolaire.”
 Le règlement intérieur sera  joint à ce Procès verbal.

Les 15 personnes présentes au conseil votent pour le règlement.

6/ Point sur la coopérative scolaire   :
Solde positif : 1559,90 € en attendant la participation des parents.
M. Morel précise que le reliquat du projet “semaine sans cartable” de l’année  2021-22 (1290, 28 €) a été payé par
l’école sur les fonds de la coopérative mais demande s’il serait possible que la mairie verse la subvention qui avait
été prévue en 21-22 (350 euros par classe soit 1750 € pour 5 classes) pour payer ce reliquat.

La mairie rappelle qu’il était prévu que cette subvention soit versée contre facture. Or la mairie n’a reçu aucune
facture. Une demande de subvention exceptionnelle devra donc être votée au prochain conseil municipal (après les
vacances de la Toussaint probablement) pour que les fonds soient versés à la coopérative de l’école.
  
Remarque sur le changement de trésorier : M. Morel est toujours le président de la coopérative et Mme Liatard a
démissionné de son rôle de secrétaire en fin d’année 21-22. Mme Verjus est candidate pour le poste de trésorier
mais la procédure est toujours en cours (papiers manquants). 

7/ Dépistage infirmier (CE2 + les élèves nés en 2011)     :

Il aura lieu les 15/11/22 et 13/12/22 avec la nouvelle infirmière scolaire, Mme Forest. 

8/ Cross du 21/10 après-midi (6 classes).
Un arrêté municipal a été publié pour réserver le parc lors du cross.
Mme Brettes,  intervenante  en  EPS,  et  Mme Hébrant,  conseillère  pédagogique, s’occuperont  de  l’installation  du
parcours.
Un diplôme personnalisé ainsi qu’une médaille seront offerts à chaque enfant par l’ALPEH.

9/ Des stages de réussite ont-ils été organisés pendant l’été ?

L’équipe enseignante a proposé à 16 familles de bénéficier de ce stage mais seuls 2 élèves actuellement en CE2 y
ont participé. Ils ont été organisés à l’école de Samoreau fin août. Les années précédentes, ils avaient lieu à Héricy
mais le changement du lieu d’accueil a été décidé par Mme Beaulaton (ancienne inspectrice de circonscription).



Il faudra étudier avec M. Mithout, l’actuel inspecteur de circonscription, le cas des stages prévus en avril et août
2023.

10/ Comment se porte le parc informatique des salles de classe (ordinateurs, TBI) ?

Deux ordinateurs neufs ont été fournis à l’école par la mairie : Mme Liatard et Mme Musseau.

CP/CE1 : Le prestataire TNS est venu pour réparer le TBI de Mme Musseau mais l’écran de ce dernier reste flou, il
est de taille réduite et il faut le régler plusieurs fois par jour. TNS ne peut pas faire mieux. Le TBI sera changé si la
6ème classe perdure.

CM1 : Mme Amaré le stylet du TBI est à recalibrer.

CE2 : Mme Méric : l’ampoule du TBI est à changer.

Le prestataire TNS vient le mercredi 19/10 : lui demander d’intervenir sur les TBI de Mmes Amaré et Méric.

11/ Comment s’applique le protocole sanitaire      ?

Le socle de mesure s’applique (gestes barrières, pas de restriction particulière).

Les enseignants continuent de demander aux élèves de se laver les mains avant le retour en classe.

12/ Comment s’organisent les interventions de Mme Brettes (intervenante en EPS)?

Mme Brettes intervient 6h à l’école (1h /classe) : 

 Mardi après-midi : CP, CP/CE1 et CE1 

 Vendredi après-midi: CE2, CM1, CM2

Un roulement des classes est effectué pour changer l’ordre des classes chaque semaine.

Au programme : Course d’orientation, jeux collectifs, lutte, gym, athlé, accrosport

13/ Quel est le planning des séances de natation ?

5 classes concernées : 

● CP/CE1 et CE1 : 7 au 18/11, matin

● CE2 et CM2 : 06 au 17/02/23

● CP : 20/03 au 04/04

14/  Est-ce  que  les  élèves  auront  leurs  2  séances  hebdomadaires  habituelles  d’EPS  pendant  les  semaines  de
natation?

La séance avec Mme Brettes sera maintenue mais pas la séance avec l’enseignant.

15/ Quand les exercices prévus par le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) seront-ils mis en œuvre ?

Aucune directive pour l’instant.

16/ Quel est le projet d' école ?

M. Morel a envoyé une première version à Mme Beaulaton en avril/mai 2022. 

Après les corrections demandées par Mme Beaulaton effectuées, une seconde version a été envoyée en juillet 2022.
Depuis, L’équipe enseignante attend sa validation par le nouvel inspecteur, M. Mithout.

M. Morel va demander à ce dernier où en est ce dossier. 



L’équipe précise que le projet, même non validé, est mis en œuvre dans l’école.

3 orientations : 

● Rendre les élèves performants dans la production d’écrit.

● Améliorer les résultats des élèves dans la résolution de problèmes.

● Parcours éducatif de santé : EPS et Bien être.

17/ Des projets, sorties ou interventions de personnes extérieures sont-ils prévus ?

● CP et CE1 : Mme Liatard et Mme Verjus : Musée jardin Bourdelle à Egreville jeudi 20/04.

● CP CP/CE1 CE1 et CE2 : Moret sur Loing : Impressionnistes et musée du vélo

● CM1 et CM2 : Musée de la grande guerre à Meaux et sortie ONF (fin mars/Début avril) et intervention sécurité
SNCF (nov);

● Interventions nature : oiseaux CM1, jardins CP/CE1, abeilles CE2

● Course d’orientation au Stade Pierre de Coubertin avec Mme Brettes et écoles de Vulaines et Samoreau. 6
classes

● CM2 : Sortie vélo en juin

18/ Est-ce que l’école serait intéressée par des interventions sur le handicap organisées par l’ALPEH comme lors
des deux années précédentes ?

Oui, l’équipe est encore intéressée par des interventions sur le handicap pour les classes de CE2, CM1, CM2

Mme Bray, ancienne maman d’élève et membre ALPEH, propose d’y consacrer ½ journée par classe avec possibilité
d’une première intervention avant les vacances de Noël : peut-être envisager une intervention auprès des CE2 (Mme
Méric).

Interventions sur le harcèlement : Projet proposé par Mme Coppé. 2 groupes (CP/CE1/CE2 et CM1/CM2). Contenu
envisagé : Film de l’éducation nationale + intervenant(s) + ateliers + témoignages + remise ruban vert dans le cadre
de la journée du harcèlement (18/11). Parler du harcèlement subi par les élèves et causé par des pairs mais aussi
par des adultes.

19/ Est-ce que l’école souhaiterait participer à un projet “festival du livre”? https://www.lefestivaldulivre.com/

Le projet est porté par Mme Lhomel, maman et membre de l’ALPEH.

Oui, l’école élémentaire va y réfléchir. M. Morel, après concertation avec ses collègues, enverra une réponse d’ici la
fin de semaine.

L’école maternelle ayant accepté aussi, la mairie propose de mettre à disposition une salle (salle Cornille) pour
présenter les livres et accueillir les classes. Les parents pourraient venir hors temps scolaire consulter les livres.

20/ Est-ce que l’école élémentaire  envisage d’organiser,  conjointement  avec l’école maternelle,  une fête  de fin
d’année ?

L’équipe enseignante ne peut pas se décider maintenant.

Si une telle fête était organisée, il serait souhaitable qu’elle ne le soit pas en même temps que celle de l’école
maternelle pour des questions d’organisation.

21/ Est-ce que l’école collaborera avec l’ALPEH pour la vente de chocolats et celle d’objets personnalisés     ?

https://www.lefestivaldulivre.com/


L’équipe enseignante accepte de collaborer  avec l’ALPEH pour la  vente de chocolats.  L’ALPEH proposera cette
année encore de commander chez deux chocolatiers : Alex Olivier et Coeur de Choc. Les familles recevront les
catalogues jeudi.

Par contre, l’équipe enseignante ne souhaite pas renouveler la vente d’objets personnalisés car il lui semble que
l’effort financier demandé à certaines familles est trop lourd. L’ALPEH rappelle que l’achat des objets, comme celle
des chocolats ou des photographies, n’est absolument pas une obligation et que les parents sont tout à fait libres
d’acheter ou non. L’ALPEH regrette cette décision car elle trouve dommage de priver les enfants et les parents
(grands-parents..) d’un souvenir personnalisé de l’année scolaire. De plus, cela prive l’école d’une rentrée d’argent
puisque les bénéfices des objets sont habituellement reversés en totalité à l’école.

22/ Questions ALPEH à la mairie :
/ L’école élémentaire et la mairie envisagent-elles de mettre de nouveau en place des séances d’étude ?
L’école n’a pas encore effectué de sondage auprès des parents pour connaître les familles intéressées. Mme Coppé
souhaite qu’un sondage soit réalisé. Celui-ci précisera :
 Jours concernés : Lundi, mardi, jeudi
 Pour toutes les classes, 
 À partir de Janvier
 Enseignants volontaires : Mme Musseau, Mme Amaré, Mme Verjus
 Pour que l'étude puisse ouvrir, il faut 10 élèves par jour.

Organisation habituelle : 16h30-17h récré et 17h-18h : étude. Puis le centre prend le relais pour les enfants inscrits.
Voir si la mairie peut étudier la possibilité d’avoir un tarif adapté pour les enfants qui vont ensuite au centre.

23/ Est-ce que des mesures ont été prises ou sont prévues quant au chauffage des salles de classe (sobriété
énergétique) ?
Le chauffage sera probablement mis en route à partir de la rentrée des vacances de la Toussaint.
Passage de 20 à 19°C pour les locaux d’école
Passage de 20°C à 16°C pour la salle du clos.

24/ Est-il possible d’envisager les services d’un intervenant en anglais?
Mme Coppé répond que l’équipe enseignante a choisi un intervenant d’EPS l’année dernière et que les finances ne
permettent pas d’envisager un deuxième intervenant pour le moment.
L’ALPEH questionne l'équipe enseignante  pour savoir si elle serait intéressée par un second intervenant, cette fois-
ci  en anglais,   dans le cas où un budget pourrait  y être consacré au cours de la mandature, comme envisagé
initialement.

L’équipe indique son intérêt, à l'unanimité.

25/ Est-ce que la 6ème classe a été correctement équipée ?
Oui,  le TBI est à revoir par le prestataire.

26/ Est-ce que l’ordinateur de la classe de CP a été remplacé ?
Oui et un autre a été fourni à une autre enseignante.

27/ Travaux à prévoir ou programmés ?
 Urgent : le parquet dans la salle d’informatique et la salle de CM2 s’est subitement et fortement gondolé.

 Stores dans la classe de Mme Musseau.

 Peinture du hall d’entrée envisagée par M. Torres. 

Prochain conseil : lundi 20 mars 2023.

La secrétaire : le directeur :






